

VIERNES 6 DE AGOSTO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

EDICIÓN LIBRO

APRUEBA IEEQ EDICIÓN DE LIBRO SOBRE REDES SOCIALES Y DEMOCRACIA

Las Comisiones Unidas de Vinculación, Jurídica e Igualdad Sustantiva del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobaron la edición de un texto académico sobre las redes sociales y la democracia. El objetivo del libro es reflexionar sobre el papel de las plataformas digitales en la democracia del siglo XXI, particularmente en los procesos electorales, desde el punto de vista de autoridades electorales nacionales y locales, la academia e instituciones privadas. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó que con esta obra el Instituto coadyuva al cumplimiento de uno de sus fines, consistente en promover el fortalecimiento de la cultura política y democrática a través de la educación cívica. Señaló que el texto estará disponible en formato impreso y digital, al tiempo que será distribuido de forma gratuita en eventos institucionales, bibliotecas virtuales y otros espacios. En la sesión virtual participaron las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola; el Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González; el Secretario Técnico Alan Fernando Martínez Reyes; así como las y los representantes Vidal Navarrete Cerda del PRI, Emilio Páez González de Morena, Ángel César Zafra Urbina del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de QI.

<https://www.codigoqro.mx/2021/08/05/ieeq-aprueba-edicion-de-libro-sobre-redes-sociales-y-democracia/>

<https://informativoq.com.mx/2021/08/ieeq-aprueba-libro-sobre-redes-sociales-y-democracia/>

<https://www.vozdelasierra.com.mx/municipios/item/5663-aprueba-ieeq-edicion-de-libro-sobre-redes-sociales-y-democracia.html>

<https://arnoticias.mx/2021/08/05/aprueba-ieeq-edicion-de-libro-sobre-redes-sociales-y-democracia/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2021/08/05/ieeq-aprueba-edicion-de-libro-sobre-redes-sociales-y-democracia/>

<https://elqueretano.info/trafico/ieeq-edita-libro-sobre-redes-sociales-y-democracia/>

<https://www.queretarotv.com/?p=45344>

<https://tribunadequeretaro.com/informacion/democracia-y-redes-sociales-ieeq-editara-libro-sobre-plataformas-digitales-y-elecciones/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=26543>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/aprueba-ieeq-edicion-de-libro-sobre-redes-sociales-y-democracia>

<https://adnformativo.mx/aprueba-ieeq-edicion-de-libro-sobre-redes-sociales-y-democracia/>

VIERNES 6 DE AGOSTO DE 2021

CURSO DE VERANO

REALIZA IEEQ CURSO DE VERANO VIRTUAL PARA NIÑAS Y NIÑOS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio inicio a la segunda edición del curso virtual 'Verano con valor', con el objetivo de fortalecer la educación cívica de niñas y niños. La actividad fue inaugurada por el Consejero Presidente del Instituto, Gerardo Romero Altamirano, quien destacó la importancia de promover los valores democráticos como el diálogo, la participación, la solidaridad, entre otros, a través de medios seguros debido a la pandemia por la Covid-19. El curso, que se realiza del 2 al 20 de agosto del presente año, incluye dinámicas lúdicas como cuentacuentos, obras de teatro, entre otras, para que las y los asistentes puedan identificar antivalores y valores que contribuyen a la convivencia familiar y comunitaria. Se contó con la participación de 57 niñas y niños de 6 a 12 años de los municipios de Arroyo Seco, Cadereyta de Montes, Colón, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Peñamiller, Pinal de Amoles, Querétaro, San Joaquín y San Juan del Río. La Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, María Nieto Castillo, agradeció la confianza de madres y padres de familia, así como la labor de las y los facilitadores del Instituto que hacen posible la realización del curso de verano gratuito.

<https://www.bitacoramultimediosmx.com/realiza-ieeq-curso-de-verano-virtual-para-ninas-y-ninos/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=26442>

INTERÉS ELECTORAL

MULTA TEEQ AL PRI Y A GUSTAVO NIETO POR COLOCAR PROPAGANDA EN UN MURO

El TEEQ, resolvió sancionar con una multa económica al candidato del PRI a la presidencia municipal de San Juan del Río, Gustavo Nieto consistente en 250 (doscientas cincuenta) UMAS; lo que representa 22 mil 405 pesos, asimismo, al PRI se le impuso una sanción de 1000 (mil) UMAS 89 mil 620 pesos. (ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: RIESGO DE OTRO PARO POR NUEVA OLA DE COVID-19

La pandemia se podría desbordar si la población continúa impasible ante el fenómeno de Covid-19 y esto generaría un regreso al confinamiento e incluso extenderse hasta febrero de 2022, afirmó el vocero organizacional de Gobierno del Estado, Rafael López. (DQ principal)

N: RINDE SOSA 3ER INFORME

Al rendir su 3er Informe de actividades, el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, acompañado por su esposa Karina Antuñano y Juan Marcos Granados, en representación del Gobernador FDS, destacó los tres ejes en los que estuvo sustentada su administración en estos tres años: Colonias Seguras, Desarrollo Sustentable y Atención Eficaz. (N principal)

AM: PANDEMIA RECRUDECIÓ LA POBREZA EN MÉXICO

La pandemia ha golpeado fuerte la salud y la economía de los mexicanos, ya que, según datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), el número de personas en condición de pobreza en México subió de 51.9 millones a 55.7 millones entre 2018 y 2020. (AM principal)

VIERNES 6 DE AGOSTO DE 2021

PA: TERCERA OLA PODRÍA EXTENDERSE A FEBRERO

De continuar con la actitud impasible y omisa ante los protocolos sanitarios y las medidas de prevención del Covid-19, la tercera ola en Querétaro podría extenderse hasta Febrero del 2022. Así lo advirtió el titular de la Vocería Organizacional, Rafael López González. Al recordar que los queretanos hemos lidiado con los estragos de la pandemia por un año y medio, el funcionario reconoció que los casos siguen al alza en todo el país y Querétaro, no está exento de ello “La realidad -agregó-, es que Querétaro no puede ser ajeno a la inercia que se vive en el país”, a pesar de contar con un sistema de alerta temprana; por ello pregunto: “¿cuánto quieres que dure la pandemia y qué vas a hacer para lograrlo?”. (PA principal)

EUQ: ESTADO, 4º CON MAYOR AUMENTO DE POBREZA

Querétaro es el cuarto estado que mayor aumento porcentual registró en el país entre 2018 y 2020 a personas que viven en situación de pobreza. (EUQ principal)

CQRO: VIENEN TIEMPOS DE ESPERANZA PARA CORREGIDORA: SOSA

“Vienen tiempos mejores para el municipio de Corregidora, tiempos de esperanza para todas y todos. Este es un momento para estar juntos y unidos”, y “estoy seguro de que saldremos adelante”, dijo el presidente municipal de esta demarcación, Roberto Sosa Pichardo, al rendir su tercer Informe de Gobierno en el Foro Multicultural Candiles. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

INVITAN A CONSULTA DE CÓDIGO AMBIENTAL

Activistas sanjuanenses invitan a la población en general a participar en la consulta en la que se busca fortalecer el Código Ambiental del Estado de Querétaro y la Ley para la Prevención, Gestión Integral y Economía Circular de los Residuos del Estado de Querétaro, misma que dará inicio este viernes seis de agosto, misma que tiene como objetivo, fortalecer los mecanismos para preservar el medio ambiente en el municipio y en la entidad. (ESSJR 4)

SENADOR GILBERTO HERRERA SOLICITA QUE EL PROGRAMA LEEN LLEGUE A 216 ESCUELAS MÁS EN QUERÉTARO

Como parte de los trabajos conjuntos entre el Senador Dr. Gilberto Herrera y la delegada de la Secretaría de Bienestar de Querétaro, Dra. Rocío Peniche, ambos solicitaron a la directora nacional de La Escuela Es Nuestra-Arq. Pamela López Ruiz- que este programa se extienda para beneficiar a 216 centros educativos más en la entidad queretana. Actualmente, en el estado se cuenta con mil 127 centros educativos dentro del programa LEEN y de concretarse la autorización de incluir 216 más, esta decisión podría impactar positivamente en comunidades con grandes necesidades en 16 de los 18 municipios. (LDH)

FORMALIZAN PROPUESTA DE MOVILIDAD RURAL

Por Gonzalo Flores

El senador Gilberto Herrera informó que ya se formalizaron las propuestas para que sean incluidas en la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial y así evitar que los estudiantes tengan que trasladarse por mucho tiempo para llegar a sus escuelas. Explicó que se busca incluir en la ley tres rubros principales. Por un lado, se pretende evitar "que estudiantes se vean obligados a hacer caminatas mayores a 30 minutos o un kilómetro para poder llegar al preescolar o primaria", detalló. (AM 3)

VIERNES 6 DE AGOSTO DE 2021

PODER EJECUTIVO

DESTACA MURGUÍA ACCIONES CON DIPUTADOS Y ALCALDES ELECTOS

Algunas de las primeras acciones de la nueva administración estatal será crear vínculos con los poderes legislativos y municipales, para impulsar temas como leyes de ingresos y egresos; afirmó Guadalupe Murguía, quien será la nueva secretaria de gobierno en la administración de Mauricio Kuri, gobernador electo. Señaló que se debe tener sensibilidad y estar abiertos al diálogo con todas las instancias y colores partidistas, pues se buscará crear unidad. (Q, CI)

PEDIRÁ LICENCIA GUADALUPE MURGUÍA EN SEPTIEMBRE

La Senadora Guadalupe Murguía solicitará licencia al cargo a más tardar en la segunda semana de septiembre, para poder incorporarse al gabinete del gobernador electo Mauricio Kuri. Guadalupe Murguía ha sido designada por Kuri González para la Secretaría de Gobierno estatal. La legisladora esperará al inicio del próximo periodo parlamentario para solicitar su licencia. La suplente de Guadalupe Murguía es Estrella Rojas Loreto. (M)

PRÓXIMA ADMINISTRACIÓN ESTATAL SERÁ MÁS CERCANA A LA CIUDADANÍA: JOSUÉ GUERRERO

Desde la secretaría particular de gobierno del estado se buscará que haya cercanía con la población en el próximo sexenio, afirmó Josué Guerrero, quien encabezará esa dependencia en la próxima administración. “El mandato del gobernador es muy claro, lo que él quiere es que seamos funcionarios cercanos para que la ciudadanía perciba al gobierno del estado como un ente al que pueda acudir desde distintos medios”. (...) Refirió que ya van siete años que lleva de trabajo con el ahora gobernador electo, Mauricio Kuri, por lo que continuarán con proyectos que llevan han tenido desde hace varios años. (ALQRO)

TERCERA OLA DE LA PANDEMIA HASTA FEBRERO DE 2022: RLG

De no hacer cambios voluntarios para enfrentar el alza de casos de COVID-19 en el estado, el fenómeno podría llevarnos a realizarlos de forma forzosa, aseguró el Vocero Organizacional Rafael López, tras manifestó que no es hora de preguntarnos cuándo podremos volver a nuestra vida normal o cuándo será el fin de la pandemia, ya que la respuesta es la misma desde que inició el fenómeno: “cuando ya no persista el peligro de contagiarnos”. (N 1 y 2, AM 5, ESSJR 2, EUQ 1 y 6, CQRO 1 y 7)

ABRE MI ESCUELA INSISTEN EN EL REGRESO PRESENCIAL, REALIZARÁN MOVIMIENTO NACIONAL

Es necesario el regreso a clases para el 30 de agosto, aseguran integrantes del movimiento Abre Mi Escuela en Querétaro, por lo que convocaron a un movimiento nacional el próximo 8 de agosto. Promueven un regreso seguro, gradual e híbrido, con la intención de evitar contagios de Covid-19 entre la población estudiantil. (EXQRO)

POR PANDEMIA, REGRESO A CLASES SERÁ MODULAR: SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

A partir del 30 de agosto, al menos 320 escuelas de educación básica de la sierra de Querétaro podrán regresar a clases, confirmó Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ. Explicó que, tras una reunión con los integrantes del Comité Técnico de Salud, se acordó que por el momento los planteles educativos de la Zona Metropolitana continuarán de manera virtual, pues se prevé que el pico más alto de contagios de Covid-19 podría darse a finales de agosto y principios de septiembre. (AM 5, EUQ 1 y 3, CQRO 1 y 6, DQ 1 y 7, N 2)

VIERNES 6 DE AGOSTO DE 2021

PODER JUDICIAL

DEJAN PLANTADAS FEMINISTAS A AUTORIDADES

El Magistrado presidente del TSJ, Antonio Ortega, informó que las mujeres acusadas por daños a bienes inmuebles durante la manifestación del pasado 8 de marzo, no se presentaron a la audiencia ante el juez. Explicó que las mujeres habían obtenido su libertad, y habrá que revisar a qué se debió su inasistencia ante la autoridad. (...) Al respecto, la Senadora, y próxima secretaria de gobierno, Guadalupe Murguía, dio a conocer que se ha reunido con los grupos feministas que piden que se retiren los cargos en contra de sus compañeras; explicó que ellas solo piden justicia y se buscará atender las denuncias que han presentado. (M)

MUNICIPIOS

CERTIFICAN A QUERÉTARO COMO MUNICIPIO PROMOTOR DE LA SALUD

La SESEQ entregó al Municipio de Querétaro la certificación como Promotor de la Salud, por implementar distintas acciones para mejorar las condiciones de salud de las y los queretanos, así como estilos de vida saludables, prevención de enfermedades y contar con un mejor entorno físico y psicosocial para contribuir en el bienestar de las familias queretanas. El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, informó que el tema de la salud es un compromiso que se debe de atender de manera primordial con la coordinación y colaboración de todas las instancias de gobierno y la sociedad. (...) La Doctora Martina Pérez, Directora de Servicios de Salud, destacó las acciones que desde la Capital se han impulsado para forjar un futuro saludable, pues no solo es atender una enfermedad, sino también abordar todos los determinantes para el cuidado de la salud y el entorno de la población. (DQ 2, N 1 y 3, AM 18PP, IN, ALQRO, LDH, M)

50% DEL GABINETE SERÁN MUJERES EN CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa anunció que, para su próximo periodo como alcalde tras ganar la reelección, conformará su gabinete con el 50% de cargos para mujeres y el 50% para hombres. Debido a que varios funcionarios de su actual gobierno han sido invitados a formar parte de la próxima administración estatal, indicó que está analizando los perfiles y evaluando resultados para definir quienes podrían tener continuidad. (DQ 3, M)

INFORMACIÓN GENERAL

PLANTEA RECTORA DE LA UAQ RETORNO A CLASES PRESENCIALES POR NIVELES

Por Francisco Velázquez

Para el regreso a clases presenciales se debería manejar un retorno paulatino por niveles educativos, es decir, comenzar con la educación superior, porque la vacuna contra Covid-19 está disponible para las personas que, por su edad, integran este sector, consideró la rectora de la UAQ, Teresa García. (CQRO 6)

UAQ SE MANTIENE SIN FECHA PARA EL REGRESO FÍSICO A LAS AULAS

Teresa García, rectora de la UAQ, indicó que la UAQ programará el regreso físico hasta que existan condiciones, es decir, dentro de la institución se cuenta con todas las medidas para proteger a los universitarios, sin embargo, que vayan a las aulas involucra otros factores, como el contacto que tengan con otras personas, que deben cumplir con más actividades, incluso la necesidad que tienen de viajar en el transporte público. (EUQ 3, Q, ALQRO)

VIERNES 6 DE AGOSTO DE 2021

RECTORA DE UAQ PIDE RETRASAR REGRESO

Por Jahaira Lara

La rectora de la UAQ Teresa García, sugirió que la fecha para el regreso a clases presenciales, principalmente en la educación básica, no sea inflexible; y que se contemple el mes de octubre para el reinicio de actividades. Esto, luego de que la SEDEQ anunciara que sigue en pie la planeación al 30 de agosto para el regreso de al menos 350 escuelas de manera voluntaria. Al respecto, la rectora consideró que deberá analizarse la evolución de la pandemia; y considerar los resultados del proceso de vacunación contra el virus. (N 8)

LLAMA FEUQ A REDOBLAR MEDIDAS DE PREVENCIÓN ANTE TERCERA OLA DE COVID-19

La FEUQ hizo un llamado a la comunidad estudiantil a no relajar las medidas de prevención ante el aumento de casos de COVID-19 en el estado; ya que, de acuerdo con las cifras oficiales, el mayor número de contagios se está dando en la población entre los 18 y 30 años. Andrés Cuapio, presidente de este órgano estudiantil de la UAQ, señaló que se ve con preocupación que la prevalencia de positivos a SARS CoV-2 en jóvenes de 20 a 29 años se ha duplicado al pasar del 14.17% en el 202 al 29.33 por ciento en el 2021. (DQ 8, N 6, EUQ 10, LDH, CI)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - POBRES

Por Adán Olvera

No mejora la situación del dinero y de los ingresos que son necesarios para que las personas puedan salir adelante. La pandemia del coronavirus, la restricción de actividades y la crisis económica provocaron el aumento en el número y porcentaje de mexicanos que viven en la pobreza, al pasar de 51.9 millones en 2018 a 55.7 millones de personas en 2020, lo que significó un incremento de 3.8 millones de personas, lo confirma el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). De acuerdo con la Secretaría del Bienestar, en total hay 146 programas sociales que apoyan a 24.5 millones de personas; sin embargo, el "centro de estudios Espinosa Yglesias" advirtió que los programas de desarrollo social son insuficientes para atender a las 12 millones de personas que perdieron su empleo, así como las familias que vieron reducidos sus ingresos durante esta pandemia. El Coneval analizó los 15 programas prioritarios del gobierno, donde solo dos lograron un desempeño apropiado; "Jóvenes Construyendo el futuro" con un presupuesto de casi 25 mil millones de pesos y "Cultura Comunitaria" con un presupuesto de 600 millones. Ambos lograron el 81 por ciento de sus metas. En contraste, uno de los programas con el desempeño más bajo es "Crédito Ganadero a la Palabra" con un presupuesto de \$1,000 millones de pesos, sólo cumplió 15 por ciento de sus metas. Tenemos un problema en que se dice que hay que generar empleo, como si cualquier empleo fuera la solución y no es así: millones de personas trabajan y no ganan lo suficiente para mantenerse ellos y menos a una familia; medio alcanza para la canasta básica, lo que lo que cubre es poder comer y tener algo para vestirse, pero algo muy muy básico; la tragedia es que muchas personas trabajan más y no ganan lo suficiente para salir de pobres. Lo grave es que el trabajo en México, no da para satisfacer lo más básico. **DE REBOTE.** Comienza la temporada de informes de gobierno y con esto esperamos que no se les ocurra a los diferentes presidentes municipales tomar vacaciones o guardarse; entre pandemia y veda electoral es un año prácticamente en negros. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

BOMBARDEO. Ni tan amigo es el fuego que recibe Antonio Rangel para impedirle su llegada al gabinete del próximo Gobierno estatal de Mauricio Kuri y, de paso, boicotear el avance de todo el equipo leal a Ricardo Anaya. La confrontación política entre panistas y unos "detallitos" en su función como notario público vinculados con el

VIERNES 6 DE AGOSTO DE 2021

remate de una residencia en el Club Campestre podrían dejarlo sin su principal opción de supervivencia política. **SEGURO.** Otro que ha tardado en su nombramiento, pero él sí con un lugar asegurado, es el dirigente estatal panista y ex coordinador de la campaña a gobernador, el recién casado Agustín Dorantes, primera opción para encabezar la Secretaría de Desarrollo Social y con la mira puesta en el Centro Cívico de Querétaro. **QUEJAS.** Dicen que lloran los constructores queretanos y festejan los foráneos por el destape de Fernando González Salinas como futuro secretario de Obras, pues en su paso por la Comisión de Infraestructura la queja fue por su desdén hacia los locales. ¿Será? (DQ)

ASTERISCOS

IMPULSARÁ QUE SALARIO MÍNIMO ESTÉ POR ARRIBA DE LA CANASTA BÁSICA. La Secretaría del Trabajo federal informó que impulsan incrementos al salario mínimo para que al final del sexenio se ubique 1.7 veces arriba del valor de la canasta básica. En 2019 se pasó de 88.36 a 141.70 pesos diarios y la meta al 2024 es de 189.04 pesos conforme a la actualización de la economía. **INAUGURARÁ FONOTECA REGIONAL DE LA SIERRA GORDA.** En el marco del aniversario 30 del Museo Histórico de la Sierra Gorda, en Jalpan de Serra, se realizará el 10 de agosto, la inauguración de la Fonoteca Regional de la Sierra Gorda, a las 19:00 horas. La Fonoteca estará instalada en el interior del museo, donde se preparó un espacio especial para que los visitantes puedan conocer y disfrutar la música tradicional serrana. **INVESTIGAN EXTORSIONES EN REDES SOCIALES.** La Fiscalía General del Estado informó que se encuentra vinculado a proceso y en prisión, un hombre que utilizaba diferentes perfiles de Facebook para contactar a mujeres por redes sociales, para extorsionarlas. Para realizar denuncias de este tipo, pueden comunicarse al 442 238 7600, extensión 1053, o de manera anónima al 089. (AM)

BAJO RESERVA

RUIZ SIGUE EN LA DURA BATALLA POR SUPERAR AL COVID-19. El 10 de julio pasado, nos cuentan, Mauricio Ruiz Olaes recibió la primera dosis de su vacuna contra el nuevo coronavirus como dejó constancia en redes sociales, quien en ese momento además repartió elogios y agradecimientos para el personal que participa en la inmunización. A casi un mes de eso, difícil la está pasando Ruiz Olaes, quien en aislamiento domiciliar da la dura batalla de superar al Covid-19. El presidente en funciones en Morena, nos comentan, no solicitará licencia como diputado local para resolver sus problemas de salud, aunque es un hecho que no asistirá a la sesión de Pleno del 15 de este mes cuando el gobernador Francisco Domínguez presente su último informe de gobierno. **PESE AL AUMENTO DE CONTAGIOS, NO CUIDAN LA DISTANCIA.** En más de la legislatura local, nos comentan que la diputada del partido Querétaro Independiente, Concepción Herrera Martínez, encabezó ayer un evento en el que se le tomó la protesta al comité directivo del Colegio Nacional de Abogados Juaristas, delegación Querétaro. El evento, nos cuentan, tuvo decenas de asistentes, pero además en las fotos que se difundieron, se observa que a nadie le preocupó cuidar la distancia que recomiendan los epidemiólogos, pese a que estamos en un periodo de la pandemia en donde los contagios de Covid-19 van al alza. (EUQ 2)

VAMOS JUNTOS - LOS GOBIERNOS DEL PAN DAN RESULTADOS

Por Agustín Dorantes

La clave para que un gobierno continúe trabajando al frente de un municipio son sus resultados. La ciudadanía merece gobiernos responsables, capaces y empáticos a las necesidades de sus habitantes. Muestra de ello han sido los gobiernos emanados del Partido Acción Nacional en Querétaro. En el PAN sabemos que con responsabilidad, solidaridad, empatía y estrategia podemos sacar adelante a nuestro país. Esta semana, la encuestadora C&E Research publicó la evaluación que hizo a los mejores alcaldes de 57 ciudades y a los 32 gobernadores de México. En esta lista reconoció el trabajo de dos alcaldes queretanos y de nuestro gobernador Francisco Domínguez, como

VIERNES 6 DE AGOSTO DE 2021

los mejores evaluados del país. En el PAN nos sentimos orgullosos de que el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, se colocó en el primer lugar de desempeño a nivel nacional, dentro del 9º Ranking de Alcaldes. De acuerdo con el estudio, el alcalde capitalino obtuvo el 69.1% de aprobación en desempeño. Esta medalla se logró gracias a la implementación de una serie de programas centrados en ayudar a que las mujeres queretanas alcancen su independencia económica y a que estén muy bien capacitadas para la vida laboral, así como acercar atención médica a personas de la tercera edad, mujeres y personas con discapacidad. Esta administración capitalina, de hecho, también está prestando concentradores de oxígeno para quienes padecen de Covid-19: una medida empática y sensible ante la crisis sanitaria que todas y todos vivimos. Otro alcalde que representa el humanismo panista es Roberto Sosa, en el municipio de Corregidora. Quien es el séptimo alcalde mejor evaluado de México, gracias a que tiene una aprobación del 64.2%, cifra que lo coloca en un 12.6% mejor evaluado de lo que estaba el año anterior. Sosa tiene una muy buena aprobación gracias a los programas de movilidad que promueve el municipio que encabeza, al gran número de becas que ha entregado para que las y los jóvenes no dejen sus estudios y a las inversiones que se han hecho para urbanizar Corregidora. Este progreso sólo podría darse gracias a la colaboración entre una sociedad crítica y un gobierno empático. Además, en su Ranking de agosto, C&E Research reconoció al gobernador de nuestro estado, Francisco Domínguez, quien ha logrado mantener a Querétaro estable en materia de seguridad y economía, pese a la incertidumbre del panorama general nacional, como el segundo gobernador mejor evaluado, a nivel nacional. “Pancho” tiene una aprobación del 60.5% gracias a sus acertadas decisiones para mantener a nuestra entidad atractiva para las y los inversionistas extranjeros, lo que se traduce en empleos para las y los queretanos; así como a sus medidas para mitigar la crisis sanitaria provocada por el Covid-19 en el estado. El gobernador también ha sido acertado al proponer construir obras como el Hospital General y el Distrito Alameda, que enriquecerá la cultura del deporte en el estado. Los gobiernos panistas, sin lugar a duda, son los que mejor entienden las necesidades de las personas y los que más duro trabajan para satisfacer las necesidades de la población. En el PAN, no nos cansamos ni nos cansaremos de luchar por un México más equitativo, justo, desarrollado y mejor, porque si en Querétaro se logra, lo podemos lograr en el país entero. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

PREOCUPA A FECOPSE QUE PAROS DE GASEROS CONTINUÉN. La presidenta de la Federación de Comerciantes, Locatarios Establecidos y Prestadores de Servicio en el estado de Querétaro (Fecopse), Rocío Alvarado Ramírez, mostró su preocupación ante la incertidumbre por la que atraviesan los comisionistas de gas LP, ya que -dijo- los comerciantes podrían verse afectados si continúan los paros. Explicó que, en los tianguis afiliados a la federación, el 50 por ciento vende alimentos, por lo que sí les afectaría en caso de escasez. “Ahorita el tema es que no tenemos como para guardar o para tener reserva de gas, por eso creemos que sería muy lamentable y drástico para los pequeños comerciantes, porque nosotros no usamos gas natural; los compañeros cargan su tanque de gas, entonces, sí es preocupante y esperemos que esto se resuelva pronto”. **CANACO, SIN REPORTE DE DESABASTO DE GAS LP.** En tanto, Fabián Camacho Arellano, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Querétaro, dijo no tener reporte de que esté en riesgo el abasto para las empresas afiliadas a la cámara. “Hemos lanzado un ejercicio de monitoreo, tanto con las empresas distribuidoras de gas LP para saber en cualquier momento alguna novedad y determinación que pudiera poner en riesgo el abasto y, al mismo tiempo, estamos en comunicación con nuestros socios por si alguno de ellos empieza a detectar la escasez de este insumo”. **DETIENEN A SUJETO QUE INTENTÓ EXTORSIONAR A MUJERES.** La Fiscalía General del estado de Querétaro confirmó que un hombre que mediante diferentes perfiles de Facebook falsos contactaba a mujeres para pedirles fotografías íntimas y luego intentar extorsionarlas fue vinculado a proceso y está en prisión. Por los delitos denunciados podría alcanzar una pena total de 21 años de prisión. El organismo descartó que, hasta el momento, el sujeto de 28 años -con domicilio en la comunidad de Tierra Blanca, El Marqués- hubiera difundido el material

VIERNES 6 DE AGOSTO DE 2021

multimedia en redes sociales y confirmó que por lo menos convenció a tres mujeres de mandarle fotografías íntimas, a las cuales posteriormente contactó desde otras cuentas o números telefónicos para intentar la extorsión. Así mismo, la fiscalía solicitó el apoyo de la ciudadanía para que, en caso de que más mujeres hubieran sido víctimas del imputado, lo denuncien al 442-238-7600, extensión 1053, o de manera anónima al 089. (CQRO 2)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

MENORES: En dos hechos violentos: La Estancia en Apaseo el Grande y Loma Bonita, Querétaro, han resultado muertos tres jovencitos y lesionada un infante, a balazos. ¿Y los programas para darles dinero y retirarlos del crimen organizado y la violencia? Otra quimera. (N 1)

EDITORIAL / ESTRAGOS DE LA PANDEMIA

Ayer, el Coneval develó las estimaciones de pobreza multidimensional 2020 y los datos develan parte de la devastación que ha dejado la pandemia por COVID-19. Entre 2018 y 2020, el porcentaje de la población en situación de pobreza aumentó de 41.9 a 43.9 por ciento, mientras que el número de personas en esta situación pasó de 51.9 millones a 55.7 millones. Un aumento gradual que sin duda fue producido por la mayor crisis económica en la historia de la humanidad. En el análisis de los datos, los especialistas y quienes toman decisiones tendrán que asumir posturas para mejores políticas públicas que combatan la pobreza. Una noticia que causó conmoción mundial fue lo acontecido con Lionel Messi, quien deja al Barcelona tras 17 años de jugar para este equipo español. Sin duda alguna, esto es el cierre de una era en el balompié mundial, con un futbolista que se le cataloga entre los mejores de la historia y que deja un legado en el conjunto catalán. Aún no se sabe cuál será el destino de este jugador, lo cual genera una avalancha de intereses por tener los servicios del argentino. En temas locales, las autoridades estatales se mantienen firmes en la fecha de regreso a clases presenciales para el 30 de agosto. No obstante, destacaron que solo aquellas instituciones educativas que cuenten con todos los lineamientos de infraestructura serán las que retornen con sus alumnos y maestros. Manténgase informado a través de nuestros canales de Telegram y WhatsApp. Además, puede acceder a nuestro renovado sitio web amqueretaro.com, donde tendrá el acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM)

TABLERO

Por Sergio A Venegas Alarcón

RANGEL Y DORANTES AL GABINETE DE KURI. Lo nuevo. Importantes cambios a la estructura del Gobierno del Estado podría haber en la próxima administración, incluida la creación de la Secretaría de Planeación, que se separaría de Finanzas y estaría a cargo del ex diputado y notario público Antonio Rangel Méndez, confiaron a PLAZA DE ARMAS fuentes regularmente bien informadas. Igualmente se espera la confirmación del nombramiento como secretario de Desarrollo Social para Agustín Dorantes Lámbarri, actual dirigente estatal del Partido Acción Nacional y coordinador de la exitosa campaña estatal. Otras versiones consideran la posibilidad de que Martina Pérez Rendón -directora de los Servicios de Salud- sea la futura secretaria de Salud en el gabinete del gobernador electo Mauricio Kuri González que dará importantes posiciones a las mujeres, comenzando por la ya sabida designación Lupita Murguía en la Secretaría de Gobierno. Ese nombramiento, como el del titular de Finanzas Gustavo Arturo Leal Maya, el de Mario Fernando Retolaza a la Oficialía Mayor, de Marcela Herbert Pesquera en Cultura, de Fernando González Salinas en Obras Públicas, de Rogelio Vázquez Mellado como jefe de Gabinete y de Ginette Amieva en Comunicación Social han sido bien acogidos en los círculos políticos, profesionales y sociales de Querétaro. Y todo cuando faltan menos de dos meses para el cambio de gobierno en el estado. Para ser exactos: 55 días. **-BLANCAS Y NEGRAS-** Nueva ruta. Comenzaron este jueves los últimos informes con el tercero de Roberto Sosa Pichardo en Corregidora, municipio en donde la apuesta fuerte para el segundo trienio va por el Turismo. El

VIERNES 6 DE AGOSTO DE 2021

edil, uno de los mejor calificados del país, ya había adelantado a PLAZA DE ARMAS su proyecto y lo confirmó ayer al poner en marcha un tranvía que recorrerá los principales puntos desde el Jardín Principal al Santuario de la Virgen del Pueblito y al de la Virgen de Shoentstatt, pasando por la zona arqueológica de El Cerrito. “No voy a quitar el dedo del renglón de convertir a Corregidora en destino turístico” dijo al anunciar “La Ruta de la Adoración”. Ya el pasado 21 de julio, en entrevista con este periódico, lo anticipó: Desarrollar la vocación turística del Municipio de Corregidora con hoteles en lugar de los moteles del llamado “Triángulo de las Bermudas” y agencias de autos en sustitución de los deshuesaderos, crear más plazas comerciales y una tercera zona industrial, es la meta del panista Roberto Sosa Pichardo, el alcalde más votado de Querétaro, reelecto para un segundo periodo. Así lo compartió el edil en las oficinas en donde despachó su antecesor Mauricio Kuri González de quien espera el apoyo para desarrollar los proyectos y reforzar la seguridad, tema al que se destina la mitad del presupuesto -“y eso es frustrante”- por su cercanía con la zona caliente de Guanajuato (la maldita vecindad). De los abundantes datos del tercer informe destacan los programas de seguridad, la llegada de más de mil 500 millones de pesos en inversión privada y la creación de seis mil empleos, movilidad vecinal, la entrega de 40 mil becas a estudiantes, ocho mil calentadores solares, cinco mil termografías y transporte gratuito a seis mil mujeres, la rehabilitación de las canchas deportivas, las zonas turísticas y la antigua Presidencia Municipal, entre otros. Sin duda es uno de los mejores alcaldes de Querétaro y México. Corregidora ha tenido suerte, antes con Mauricio Kuri y hoy con Roberto Sosa Pichardo. Y el panorama es halagüeño porque ambos trabajarán juntos para mejorar al Estado y por supuesto a ese su municipio que ahora busca posicionarse turísticamente. Esto apenas empieza. Agradecido. El todavía gobernador Francisco Domínguez felicitó ayer al ex secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong: “Senador @osoriochong, que pases un excelente día: te envió un abrazo por tu cumpleaños”. Viejos amigos. Como se sabe el también ex aspirante presidencial del PRI, identificado como el “Señor Kors” apoyó económicamente la campaña del panista hace seis años. Nada es gratuito, menos en la política. El Ayuntamiento de Querétaro, presidido por Luis Nava, fue certificado este jueves como promotor de la salud durante un acto en el que la doctora María Martina Pérez Rendón, directora de los servicios de la Secretaría de Salud del Estado, mencionada antes. Por lo que ve a la 4-T hay que tener muy en cuenta a una de sus principales cartas: Paloma Arce Islas, coordinadora de la bancada en la actual Legislatura del Estado y sin duda una de las diputadas más destacadas del Congreso. Se le menciona para cargos partidistas pero también con una posible responsabilidad en el gobierno federal. Los que están muy callados son los dirigentes de Morena, encabezados por el diputado Mauricio Ruiz Olaes, tras sus pésimos resultados en el proceso electoral de junio pasado. Tampoco se sabe de la ex candidata a gobernadora Celia Maya García ni del presidente del Consejo Estatal, Ángel Balderas Puga. ¿Qué se hicieron? Ya es abuelo. Reapareció José Calzada Roviroso en las redes sociales al lado de su esposa Sandra Albarrán de Calzada para compartir una imagen con Eduardo, su primer nieto, hijo de Sandra Calzada Albarrán y Eduardo Espriella Flores. El Eduardo le llega naturalito al niño por su papá y el abuelo ex gobernador. Bienvenido al club de los abuelos, Pepe. Se llega el día. -**EL HISTORIETARIO**- 1986. Deseaba que mi esposa Magdalena conociera al periodista viviente más grande del siglo XX: Julio Scherer García y aproveché una visita a la revista Proceso con el pretexto de entregarle una artesanía de barro. Nos recibió de inmediato con la cordialidad y sencillez de los verdaderamente grandes. Platicamos brevemente y convenció de inmediato, con su encanto y amena charla, a Mi Nena que, a fuerza de ser sinceros, es reacia a las nuevas relaciones. Y déjeme contarle que todavía le faltaba recibir dos cálidas expresiones de don Julio que, al despedirnos, le pidió aceptar un presente como recuerdo de este encuentro. Buscó en su escritorio y tomó un libro de Marguerite Yourcenar. “Me lo regaló mi hijo, nomás permítame arrancar la hoja con su dedicatoria”. De nada sirvió que ella tratara de impedir tan generoso desprendimiento. El director de la principal revista política - que desquiciaba a los presidentes de México cada lunes- decidió acompañarnos hasta el vehículo, en medio de un aguacero. A la salida le arrebató su paraguas a un voceador que entraba con su bicicleta y cubrió de inmediato a Magdalena, de las puertas de Fresas 13 hasta el auto, estacionado a media cuadra. -Usted puede mojarse, me dijo. Y

VIERNES 6 DE AGOSTO DE 2021

él también. Los grandes son así. **-LA FRASE DE LA SEMANA-** Yeyo. La Plaza de Toros Santa María es intocable: Aurelio Olvera Montaña, el músico mayor de Querétaro, a propósito de su posible venta y demolición para convertirla en centro comercial. PLAZA DE ARMAS. Miércoles 4 de agosto de 2021. ¡La queretanidad! **-JUGADA FINAL-** Rebasado. A Ricardo Alegre Bojórquez, inocuo secretario de Turismo de Corregidora, que lleva años nadando de muertito y podría no encajar en el proyecto de Roberto Sosa para convertir a ese municipio en un polo turístico, un ¡JAQUE MATE AL PASTOR! (PA 2)

| FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS | | |
|--------------------------------------|---------------------------------------|-------------------------------------|
| ADN: ADN INFORMATIVO | EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | N: NOTICIAS |
| ALMX: ALTERNATIVO.MX | EHDH: EL HERALDO DE MÉXICO | PA: PLAZA DE ARMAS |
| AM: AM QUERÉTARO | ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN | PI: PODER INFORMATIVO |
| ALQRO: ALERTA QUERÉTARO | EU: EL UNIVERSAL | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| B: BITÁCORA | EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | Q24-7: QUERÉTARO24/7 |
| CI: CÓDICE INFORMATIVO | ELQNO: EL QUERETANO | QTV: QUERÉTARO TV |
| CQRO: CÓDIGO QRO | IN: INQRO | R: REFORMA |
| CyP: CIUDAD Y PODER | LP: LIBERTAD DE PALABRA | ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | LJ: LA JORNADA | RQNXN: REQRONEXIÓN |
| E: EXCÉLSIOR | LDH: LA DE HOY | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO |
| EE: EL ECONOMISTA | M: MAGAZINE | VDLS: VOZ DE LA SIERRA |
| ELL: EN LA LUPA | | |

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL